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         Des nouvelles des sites  

Bousserotte: les travaux ont 
pris quelques retard mais ils 
débuteront prochainement  
ce site sera opérationnel pour le 
début d'année. 

Petite Creuse: 
Les travaux sont en cour 
d'achèvement et seront eux aussi 
disponibles en début d'année. 

Vergers: 
Opération « Vergers », 

premier bilan 
En ce début septembre 2012, on 
peut faire, sans attendre la 

récolte,  un premier bilan. En 
effet celle-ci sera quasi 
inexistante…( et quel contraste 
avec l’automne 2011, où les 
pommiers croulaient 
littéralement sous leurs fruits ). 
L’idée des vergers familiaux a 
germé, il y a quelques années, 
lorsque les Responsables 
« collines » des Espaces Verts 
ont constaté qu’un certain 
nombre de vergers, autour de 
Besançon, étaient quasiment 
abandonnés et ont recherché un 
moyen de les revaloriser. De son 

côté l’Association des Jardins 
Familiaux de Besançon avait déjà 
une expérience de verger 
« collectif » à Port-Douvot. Il 
restait à trouver un partenaire 
« technique », ce fut l’Association 
Bisontine de Pomologie (ABP). 
Puis, pour faire vivre cette idée, 
se mit en place un Comité de 
Direction avec les Espaces Verts 
pour la fourniture des vergers, 
l’ABP pour assurer la partie 
technique, et les Jardins 
Familiaux  pour en assurer la 
gestion. 
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En premier lieu , nous 
avons le regret de vous 
annoncer le décès d'un de 
nos Administrateurs, 
Marcel Reverchon qui 
était également 
correspondant du site de 
Vignerons. Marcel était 
très apprécié des 
membres dirigeants ainsi 
que des jardiniers de ce 
site qui ont pu 
reconnaître son talent 
d'animateur. 
Marcel nous manquera 
beaucoup. 
 

Pour de multiples raisons, 
nous n'avons pu éditer le 
bulletin d'infos du 2ème 
trimestre et nous nous en 
excusons ; nous avons eu 
beaucoup de choses à 

régler et avons manqué 
de temps pour boucler 
ce bulletin ; nous vous 
en parlerons lors de la 
prochaine Assemblée 
Générale de notre 
Association qui se 
déroulera le samedi 27 
Octobre Salle Battant 

(invitation jointe). 
Nous vous attendons 
nombreux lors de cette 
AG car elle sera 
déterminante pour la 
survie de notre 
Association. 
Notre Association 
bientôt trentenaire, 
n'est pas épargnée par 
la crise "hausse du 
carburant, et des 
fournitures d'entretien 
des sites" entre autres. 

C'est pourquoi malgré 
un bilan équilibré, nous 
devons faire face à un 
manque de trésorerie en 
fin d’exercice. 
Nous vous proposerons 
une augmentation 
conséquente de la 
cotisation annuelle pour 
pallier à ce genre de 
problème, il en va de 
l'avenir de notre 
Association.  
D'autre part nous 
regrettons de ne pas 
pouvoir organiser cette 
année le repas 
traditionnel, car cela 
est interdit dans la salle 
Battant. 
 

JC FAlcinella 

Site internet 
www.ajvfbe.com  
pour ceux qui ont 
accès à internet 

Le code adhérent 
est 1986 

Vie Associative: Assemblée Générale 
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 La Ville racheta des vergers, les 
remit en état, en arrachant les 
vieux arbres irrécupérables et en 
plantant de jeunes arbres ; 
pommiers, poiriers, néfliers, 
cerisiers, pruniers, mirabelliers 
ont été choisis pour leur 
caractéristiques locales. Les 
Jardins Familiaux mirent au point 
les contrats de location et les 
attributions. 
Ainsi quatre vergers ont vu le 
jour. Le premier, à Port-Douvot 
et comprenant 10 parcelles,  a 
été livré au printemps 2011. Puis à 
l’automne 2011 ont été livrés : 
Montoille avec 3 parcelles, 
Chamuz avec 4 parcelles et enfin 
Fort-Planoise avec 2 parcelles. 
Les parcelles de Port-Douvot ont 
été attribuées au cours de l’été 

2011 et celles des autres sites fin 
2011 et début 2012.  
Chaque Arboriculteur fruitier 
dispose donc d’une parcelle 
d’environ 600 m² comprenant une 
dizaine d’arbres fruitiers dont il 
peut récolter les fruits. En 
contrepartie il assure l’entretien 
de la parcelle et des arbres : 
deux fauches par an, taille des 
arbres, ( les Jardins Familiaux 
mettent une faucheuse et un 
roto-fil à disposition ), bêchage 
du pied des jeunes arbres, veille 
phytosanitaire. La taille étant 
très technique il doit suivre les 
formations dispensées par l’ABP.  
Après une récolte pléthorique de 
2011, 2012 est une année 
« sans » ; le gel et le mauvais 
temps du  printemps ont 

condamné la récolte. Les années 
se suivent et ne se ressemblent 
pas. Comme pour les jardins il 
faut environ 3 années pour 
maîtriser le b.a.-ba.  
Au total le premier bilan de cette 
opération « vergers », qui est une 
première en France, est positif, 
malgré la déception de la récolte 
2012. En effet elle permet à des 
familles bisontines d’avoir accès à 
un verger pour un prix modique, 
de manger des fruits naturels et 
de qualité et de garder le 
contact, si précieux, avec la 
nature. 

 
Joseph BECHER

Informations 

Elections au Conseil d'Administration 
Elections Conseil d'Administration 
Cette année nous aurons 7 sièges à pourvoir dont 4 qui arrivent à échéance et 3 démissions dont 1 

"cause déménagement" et 1 cause décès. 

Vous trouverez dans cette enveloppe une demande de candidature au Conseil d'Administration ; 

venez rejoindre l'équipe dirigeante. Nous avons besoin de renfort pour faire fonctionner 

correctement notre Association et comptons sur vous pour vous engager. 
 

Partenariat: 
Notre partenariat avec GRDF se poursuit, cette année ce partenaire nous a financé 2000€ sur les 6000€ 
de dépense pour notre nouveau véhicule nous remercions du soutient de cet organisme. 
Nous vous informerons des orientations pour le partenariat 2013 lors de l'AG 

 
Animations 

Forum des associations 
Le prochain forum des associations se déroulera 
le 9 Fevrier. 
 

Motoculteur: 
Pensez a réserver le passage du  motoculteur 
dans votre jardin pour la prochaine saison. 
 

Groupement d'achat 

Nous vous demandons de respecter les dates 
pour remettre vos commandes pensez a joindre 
votre règlement car sans celui-ci votre 
commande ne sera pas prise en compte  

 
Alain GRANDVOINNET  

 

Veuillez noter notre nouvelle adresse E mail : 
ajvfbe@gmail.com 


